

Repair Café: la « sobriété heureuse » en action

Depuis le début de l'année, 200 appareils en panne ont été remis en marche par les bénévoles de l'association. Le succès du concept ne se dément pas

7 50 heures de bénévolat, 400 prises en charge pour lesquelles un objet sur deux a pu être réparé, un indice de satisfaction de près de 95 % de la part des utilisateurs : le président de l'association, Bernard Marcellini, peut avoir le sourire. Après trois ans d'existence sur les communes de Valbonne, Antibes et Biot – « pour être au plus près des gens » souligne la secrétaire de l'association, Véronique Guyot – le succès du concept venu des Pays-Bas ne se dément pas. Couture, maroquinerie, appareils ménagers, jouets, bureautique, informatique... La liste des offres en « réparation » est longue.

Les bénévoles de l'association mettent leurs compétences au service des usagers désemparés. Comme cette dame, ravie de repartir avec son fer à repasser remis à neuf « qu'elle aurait très certainement jeté sans le Repair Café ».

Savoir-faire et tissu social

La déchetterie, justement, n'est qu'à quelques centaines de mètres de la salle communale Sainte-Hélène où se déroulent les ateliers. « Les objets réparés, ce sont 500 kg de déchets qu'elle n'aura pas eu à traiter



Une fois par mois, le samedi matin, les bénévoles du Repair Café réparent gratuitement les vieux appareils.

(Photo M.K.)

cette année», se réjouit Bernard Marcellini. Conscient qu'il y a encore beaucoup de chemin à parcourir. « Les gens jettent du matériel encore emballé, se désolent-ils. Dernièrement,

j'ai vu trois vélos à la déchetterie à partir desquels on aurait pu en faire un (presque) neuf ».

Le Repair Café n'est pas un service après-vente : les utilisateurs du ser-

vice travaillent avec les bénévoles à la réparation de leur aspirateur, de leur téléphone ou de leur fermeture éclair. Pour pouvoir peut-être être autonome au prochain incident ? Antoinette, bénévole à l'accueil, en est persuadée : « Après une longue période d'égoïsme et de repli sur soi, on sent vraiment une envie chez les gens de partager des expériences ensemble, et aussi de faire quelque chose pour la planète ».

La recette du jour reversée au Téléthon

Le Repair Café valbonnais accueille environ quarante personnes à chacun de ses ateliers, une fois par mois, le samedi de 9h30 à 12h30. La prestation est gratuite mais les visiteurs sont invités à soutenir l'association soit par une contribution « tirelire » qui servira à acheter de l'outillage, soit « en nature », en alimentant la « caféthériante » où réparateurs et usagers peuvent assouvir grande soif et petite faim pendant les ateliers.

Avant-hier, le montant de la cagnotte a fini en dons pour le Téléthon : au Repair Café, la solidarité n'est pas un vain mot.

MURIEL KIEFEL

En bref

Valbonne

Cours d'art à l'Artothèque

Cours d'arts plastiques à l'Artothèque animés par Eric Bérillon le jeudi toute la journée et le vendredi après-midi. Cours ouvert à tous publics débutants ou confirmés souhaitant exprimer ou approfondir son potentiel créatif à travers différentes techniques : acrylique, huile, fusain etc. Contact : 04.93.42.04.56.

Vallauris

Réunion des retraités du centre Hélio Marin

La prochaine réunion des agents retraités du centre Hélio Marin de Vallauris aura lieu mardi 6 décembre à 14 h au foyer du personnel.

Cinéma

Dimanche 11 décembre, *Papa ou maman 2*, comédie avec Laurent Lafitte ; à 18 h, *Réparer les vivants*, drame avec Emmanuelle Seigner. Dimanche 18, à 15 h, *Vaiana, la légende du bout du monde*. 3 et 5 euros. Salle de spectacle du Minotaure, Espace Loisirs Francis-Huger, bd du Dr Jacques-Ugo. 04.97.21.21.61.05. culture@vallauris.fr